

De vos vacances

Restez maîtres

Grâce à l'internet, faites garder votre animal et gardez ceux des autres.

Laurence, à Lezennes, Véronique et Jocelyne à Bourghelles, ont testé pour nous.

Le site s'appelle animal-fute.com et propose aux particuliers de s'entraider pendant leurs congés. Cette plateforme d'échanges est payante (30 euros par an pour l'adhésion annuelle) mais revient nettement moins cher qu'un chenil puisque la garde se fait de gré à gré, gratuitement.

« **Quand même pas si facile...** »

Laurence habite à Lezennes. Propriétaire de Lulu, un shih tzu de 2 ans, elle a tout de suite été tentée par l'expérience, l'an passé, alors qu'elle comptait partir trois semaines en Guadeloupe.

« *Finalement, le voyage a été annulé et mon inscription*

ne me servait plus à rien... »

Sauf que, très vite, un jeune couple de Calais, également inscrit sur le site, l'a contactée pour garder leur border collie. « *un chien trois fois plus gros que le nôtre, d'à peine onze mois* ».

Si Lulu, plutôt du genre pépère, a beaucoup aimé profiter d'un nouveau camarade pendant quinze jours, Laurence a retrouvé les joies et peurs d'avoir un jeune chien débordant d'énergie car « *ce n'est quand même pas si facile d'accueillir un animal qu'on ne connaît pas, qui n'a pas forcément de rappel...* » Fin de l'expérience, Laurence serait-elle toujours prête à confier Lulu à un autre adhérent ? « *Oui... mais non. Ma cousine, qui l'adore, veut que ça soit uniquement elle,*



désormais ! »

A Bourghelles, Véronique Declercq a déjà accueilli deux fois Charly, le border collie de Jocelyne qui habite tout près, à Sainghin-en-Mélanois. Cet été, elle lui a laissé pour la première fois Cassy, un border collie lui aussi. Ebaie, plus calme, est partie avec elle en camping : Cassy a découvert peu à peu la maison de Jocelyne, par étape, pour une meilleure adaptation. Pendant la première nuit en terrain étranger, « *tout s'est bien passé jusqu'au moment où j'ai baissé le volet, raconte Jocelyne. Elle ne s'est tue qu'aux alentours de minuit et puis, vers 5 heures, en entendant les cloches, elle a*

recommencé à aboyer ! »

Solidarité, confort, moindre coût

Les deux femmes, pourtant presque voisines et propriétaires de la même race de chien, ne se connaissaient pas avant de s'inscrire sur le site internet. Véronique l'a découvert par hasard en cherchant sur la toile des solutions de garde : pour Jocelyne, ce fut comme pour Laurence, sur France 2, en regardant Télématin. Quand elles s'invitent désormais chez l'une chez l'autre autour d'un café, elles parlent forcément de leur affection pour leurs animaux de compagnie. Du coût, aussi, des pensions canines.

« *Environ 950 euros pour*

quinze jours : je ne mets même pas ce prix-là pour nos vacances ! », s'exclame Véronique tandis que Jocelyne insiste sur ses craintes de laisser Charly à des étrangers alors que chaque séparation est douloureuse : « *C'est comme si on m'enlevait une côte...* » Pour elles, cette plateforme d'échange est la solution idéale alliant une solidarité entre maîtres, confort pour les chiens et moindre coût « *mais, on sent bien que les gens, en général, préfèrent rester dans un rôle de consommateur et payer pour un service sans devoir rendre la pareille.* »

Texte DIANE LENGLET
Photo HANNELORE B.

• www.animal-fute.com